

光が丘第七小学校・田柄第三小学校 統合準備会(第9回) 要点記録

開催日時	平成21年3月27日(金)午後7時~午後8時20分	
会場	田柄第三小学校 図書室	
出席者	委員	重田三夫、高橋義幸、松延茂、遠見茂、福澤志保、高橋明子、福田幸子、相原幸一、小川典余、石井ひとみ、吉田君代、畑河内シメ子、清水きよゑ、富永愛子、小嶺牧子、五十嵐藤吉(敬称略)
	その他	学校教育部長
	事務局	新しい学校づくり担当課
傍聴者	0人	
案件	1 統合新校の校名の選定について 2 その他	

1 統合新校の校名の選定について

副会長

前回の協議で統合新校の校名候補を5つのグループに絞り込んだが、本日1つに選定したい。事務局から資料を説明してもらおう。

〔校名候補の絞り込み状況について、事務局から報告〕

- (1) 光が丘秋の陽または秋の陽
- (2) 陽光または光陽
- (3) 新成
- (4) 誠進
- (5) 田柄光

〔校名候補と類似の名称について、事務局から報告〕

- (1) 光が丘秋の陽または秋の陽  
なし
- (2) 陽光または光陽
  - ・宇都宮市立陽光小学校
  - ・横須賀市立陽光小学校
  - ・相模原市立陽光台小学校
  - ・札幌市立光陽小学校
  - ・釧路市立光陽小学校
  - ・富山市立光陽小学校

- ・光陽苑（民設特別養護老人ホーム）
- ・第二光陽苑（民設特別養護老人ホーム）
- ・第三光陽苑（民設痴呆症高齢者グループホーム）

(3) 新成

- ・羽後町立新成小学校

(4) 誠進

なし

(5) 田柄光

- ・練馬区立田柄小学校
- ・練馬区立田柄第二小学校

〔他の統合新校の校名候補の絞り込み状況について、事務局から報告〕

(1) 光が丘第一小学校・光が丘第二小学校統合準備会

光が丘、光が丘四季の香または四季の香、（光が丘）大門または（光が丘）大門山、  
光が丘桜または光が丘さくら、光が丘緑または光が丘みどり

(2) 光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会

光が丘春の風、光が丘春風、春の風、光が丘南

(3) 光が丘第五小学校・光が丘第六小学校統合準備会

光が丘夏の雲、光が丘夏雲、夏の雲、光が丘東

副会長

本日の協議で、校名候補を1つに絞りたい。絞り方等について意見を述べてもらいたい。

委員

他の統合準備会の協議状況を教えてもらいたい。

事務局

光一小・光二小統合準備会は「光が丘四季の香」、光三小・光四小統合準備会は「光が丘春の風」を校名候補に選定した。

委員

他の統合準備会が「光が丘小学校」を選定しなかったのであれば、当統合準備会で検討対象にしてはどうか。

委員

これまで、「光が丘小学校」は選定しないという前提で協議してきたはずだ。

事務局

他の統合新校に対し優位性や中心性を表す校名は適当ではないという考えから、全ての統合準備会に対し「光が丘小学校」については配慮をお願いした。光一小・光二小統合準備会では、

「光が丘小学校」を推す意見と、他への影響を考慮すべきだという意見があったが、最終的には投票で校名候補を決定した。

#### 副会長

「光が丘小学校」は、検討対象としないということによいか。

- 異議なし -

#### 委員

田柄三小の住所は光が丘だ。田柄二小から派生した学校だから、単純に田柄三小と名付けたのではないか。公募では、「秋の陽」という校名案が最も多く投票された。よって、「光が丘秋の陽」がよい。

#### 委員

秋の陽公園は、幼稚園帰りの母親や学校帰りの子供達で、大変にぎわっている。公募の「校名を応募した理由」を見ると、児童だけでなく近隣の園児にとっても身近な公園であることがわかる。また、校名から地域性が読み取れるとよいので、「光が丘秋の陽」がよい。(清水委員)

#### 委員

秋から連想されるのは寂しさではなく実りだ。「秋の陽」にすれば、公園も含めて学校であるという感覚になる。「光が丘」をつけなくても地域性は読み取れるので「秋の陽」がよい。

#### 委員

「光が丘」はつけないほうがよい。光四小の保護者とは「光が丘 小学校」となると、校名が長く、書くのが大変だと話していた。「秋の陽」のみがよい。

#### 委員

公園と学校は別と考えてもらいたい。現時点で、4つの統合準備会のうち、2つが「光が丘 + 公園名」の校名を選定している。同じようにつける必要はない。光が丘と秋の陽からとるならば、「光陽」や「陽光」でもよい。また、公園より両校の歴史ほうが古い可能性があるので、公園名にちなむ必要はない。地域性を重視するなら「田柄光」でもよい。秋の陽公園はあくまで遊び場であり、校名は別に考えたほうがよい。

#### 委員

光が丘にある学校なので校名に「光が丘」をつけたほうがよい。「秋の陽」は、当初寂しいイメージがあって抵抗があったが、次第に実りの秋や秋の日差しがイメージされ抵抗はなくなった。また、多くの投票があった校名案なので「光が丘秋の陽」がよい。

#### 委員

「秋の陽」はよいと名称だと思うが、「光が丘」については田柄の方の気持ちを考慮すべき

だ。全く新しい名称にして、統合新校として新しいスタートを切るべきだと思うので「誠進」がよい。

**委員**

多数決で校名候補を決定するわけではないが、多数票を得た校名案を尊重すべきだ。企業が合併する時のように、2つを合わせて長い名称にするのはどうかと思う。「秋の陽」か「誠進」がよい。

**委員**

当初、「光が丘」をつけたほうがよいと考えていた。しかし、次第に校名は長くないほうがよいという考えになった。そのため、「秋の陽」がよい。

**委員**

光が丘がつくと長いので「秋の陽」がよい。「田柄光」もよい。

**委員**

両校の歴史を考えると「田柄光」がよい。両校の歴史を踏まえた上で新しいスタートがきれいなと思う。

**委員**

両校の校名を活かした校名と全く新しい校名とでは、どちらがより望ましいのか決めかねている。

**事務局**

本日欠席された委員からは、公募で多く投票されたことから、秋の陽または光が丘秋の陽がよいという意見を託された。

**委員**

これまでに、何人の委員がどのような意見を述べたか整理してほしい。

**副会長**

複数の校名案を挙げる委員がいたが、おおよそ、「光が丘秋の陽」を推す委員は4人、「秋の陽」は6人、「田柄光」は3人、全く新しい名称は2人位だったと思う。

**委員**

校名の長さを気にする委員が多いようだ。「光が丘秋の陽」は、確かに「田柄第三」と比べると2文字多くなるが、「光が丘第七」と比べると1文字多いだけだ。「光が丘」をつけることで長い校名になるという印象はない。光が丘第八小は存続するので、統合新校にも「光が丘」をつけたい。

**委員**

統合準備会やPTA間の打合せを重ねたことによって、両校の関係は、より良好なものになった。地域性という観点からも「田柄光」がよいのではないか。

**委員**

児童の心情を考えると、「田柄光」は望ましくない。「秋の陽」のほうが親しみがあるのではないか。

**委員**

各委員が1票ずつ投票して、上位2件まで絞り込んだ上で協議すればよい

**副会長**

投票によって、上位2グループに絞る。その後、協議によって、1つの校名候補を決める。万が一協議で決まらなければ、再度投票するということがよいか。

- 異議なし -

〔投票1回目のルール〕

グループごとに投票

〔投票結果〕

- (1)光が丘秋の陽または秋の陽：10票
- (2)陽光または光陽：1票
- (3)新成：0票
- (4)誠進：1票
- (5)田柄光：4票

**委員**

上位2グループは(1)光が丘秋の陽または秋の陽と(5)田柄光だが、(1)に過半数が投票されているので、再度投票しても結果はかわらない。

**副会長**

「光が丘秋の陽」、「秋の陽」、「田柄光」からではなく、「光が丘秋の陽」、「秋の陽」から絞り込むということによいか。

- 異議なし -

**事務局**

校名を決定するにあたり、事務局は、統合準備会の意見が反映されるよう尽力する。しかし、4つの統合新校うち、1校だけ「光が丘」が見つからない校名となると、場合によっては、今後、

教育委員会や議会において他と統一を図るという結論に至る可能性があることをご理解いただきたい。

**委員**

光五小・光六小統合準備会は、今後、校名候補を選定するわけだが、当統合準備会が「光が丘秋の陽」を選定すると、「光が丘夏の雲」を選定せざるを得なくなるのではないかと。

**事務局**

これまでの光五小・光六小統合準備会の協議内容をかんがみると、光七小・田柄三小統合準備会の選定結果にかかわらず、おそらく「光が丘」がつく校名が選定されると思う。

**委員**

独自性があってもよいので、他の統合新校の校名に「光が丘」がついたとしても、当統合新校は「光が丘」をつけなくてもよい。公園名に由来にするのなら、公園の正式名と同じく「秋の陽」でよい。

**委員**

公園名以外の校名を選定すれば、統合準備会の意思に反して「光が丘」がついてしまうという事態は回避できるのか。

**事務局**

他の統合準備会が「光が丘+公園名」を、当統合準備会が「公園名」を選定した場合は、他と統一を図る可能性があるということだ。

**委員**

統合準備会で「秋の陽」を選定しても、教育委員会や議会において「光が丘秋の陽」とされるなら、自らの意思で「光が丘秋の陽」としたい。

**委員**

私は光七小の保護者なので、統合新校の校名に「光が丘」がつけばうれしい。児童も喜ぶと思う。しかし、田柄三小にとっては、全く違う校名になってしまうので、どのように思われるか心配だ。

**委員**

両校とも住所は光が丘だが、校名は光が丘と田柄で異なるので、当統合新校については、あえて「光が丘」をつけないという結論もありだ。「秋の陽」が選定された場合でも、統合準備会の意見としてきちんと報告してもらいたい。

**委員**

田柄三小に通学しているほとんどの児童の住所は光が丘だ。大人が気にするほど、児童は光

が丘か田柄かということに執着していない。どんな校名になったとしても児童は受け入れる。大人は、単純に統合新校としてよい校名を考えればよい。

**副会長**

「光が丘秋の陽」、「秋の陽」のうちどちらかに投票して、1つに絞るということでしょうか。

- 異議なし -

〔投票2回目のルール〕

光が丘秋の陽または秋の陽に投票

〔投票結果〕

(1) 光が丘秋の陽：8票

(2) 秋の陽：8票

**副会長**

当統合準備会では「光が丘秋の陽」と「秋の陽」の2つを選定したと教育委員会に報告することとしてはどうか。

- 異議なし -

**副会長**

校名の理由としては、秋の陽公園は児童にとって、遊び場、学習の場としてなじみある故郷のような場所であるということ、光輝く学校であってほしいという願いを込めたということでしょうか。

- 異議なし -

## 2 その他

**事務局**

学校跡施設活用についてだが、3月17日に報告書が区長に提出された。詳細は4月中旬に発表される予定なので、後日改めて報告する。また、次回の統合準備会では、大規模改修工事や21年度の年間協議スケジュール、校歌・校章などについて協議する予定である。日程については、後日、学校と協議した上で決定し、各委員へ開催通知を送付する。なお、年度の切り替え等で委員の交代がある場合は、事務局に連絡してもらいたい。

**副会長**

以上で、第9回統合準備会を終了する。